

合唱団ホームページアドレス <http://www.wiengifu.org>

# 音楽とは 横への感性なり!

6

月号

2018年6月1日  
編集・発行/  
ウィーン岐阜合唱団

## 「ぞうれっしゃがやってきた」によせて

大垣支部 テノール 宇佐美 利夫

今年の第21回定演では、合唱構成「ぞうれっしゃがやってきた」を歌うことになり、大変ワクワクしています。先日の合宿では、原作の小出隆司さんから、この原作にまつわる話を、べたべたの名古屋弁で聞かせてもらい、本当によく状況が分かりました。また、NHKのドラマも見られて一層感動的でした。

この「ぞうれっしゃがやってきた」は、'86年3月に名古屋で初演され、いろいろな合唱団で演奏されてきました。我がウィーン岐阜合唱団でも、'99年、'03年、'10年の定演で演奏され、今度で4回目ようです。私自身は、前回の'10年の定演が入団2年目で、印象に強く残っています。当時は、バリトンでしたが、この4年くらいはテノールで歌っています。テノールに転向してから、「第九」等では高音に苦労していますが、この曲はちょうどいい音域ばかりで気持ちよく歌えています。歌詞も易しい日本語で、苦手な外国語でないこともあるのでしょうか。

この楽曲については、まず2頭の象を守り抜い

た園長や関係者の苦勞と、子供たちの幸せと平和を願ううねりが、分かりやすい詞と、その日本語とぴったり合うメロディになって構成されていることが素晴らしいことです。何かの折について、口ずさんでいることがよくあります。特に3（雪よふるな）、4（動物園へようこそ）、10（ぞうれっしゃよはしれ）のメロディが知らず知らず出てきます。

前回の定演でも感じたことですが、この楽曲は、いくら我々が丁寧に強弱をつけて歌おうとしても、児童合唱のみんなの大きな元気な声でかき消されてしまうことです。また、合唱構成ということで、オケはもちろんのこと、児童合唱、ソロ、ナレーション、空襲警報やぞうの鳴き声等の音声、等々で構成されています。自分のパートだけ歌っているのではなく、全体のアンサンブルをよく体得していないといけな、と思います。全体の合わせ練習の機会が取れないので大変ですが、あと2か月練習に集中していきましょう。きっと感動的な演奏会になるとと思います。

### 2018年紅葉ツアー 飛騨高山で音楽交流・今年は

#### ～飛騨高山2019年

○期間 2018年10月28日(日)～29日

○日程

【1日目】・飛騨高山で音楽交流会高山皆さんと第九を歌いましょう

【2日目】・屋ちょっとデーブな街並み散策(ガイド付き)  
・紅葉の上高地散策

○宿泊

宮川沿いの老舗旅館 本陣平野  
全室宮川と古い街並みを見下ろします。



# ウィーン岐阜合唱団「2018年合宿に参加して」

## ～逢えてよかった☆ウィーン岐阜合唱団～

岐阜本部 アルト 宮本 多江

入団して7ヶ月です。

何気なく手にした岐阜市咲楽10月号の特集：音楽で“伝える”人々。を読んだ事がきっかけでウィーン岐阜合唱団に入団させていただきました。それ以来、12月の第九演奏会の初舞台、1月の杉原千畝物語オペラ「人道の桜」の鑑賞、2月のウィーン岐阜合唱団創立20周年記念「夢☆音楽パーティー」参加と“夢の世界”にいるようで驚きと感動の連続でした。

第九をオーケストラ演奏とソリストさんたちの歌声を聴きながら、同じステージ上でドイツ語で歌っている私に。パーティー会場でラデッキーマーチを手拍子している私に。子供たちも大変驚いていますが、私自身が一番驚き、感動しています。ありがとうございます。私の夢が二つ叶いました。素晴らしい先生方と素晴らしい合唱団にめぐり逢う事ができて本当に良かったです。

そして、この4月春の合宿に2日目から参加させていただきました。“合宿”という懐かしい響きにワクワクして、早朝4時30分に出発。岐阜各務原ICから東海北陸自動車道に乗って、5時55分にコージュ高鷲に到着。桜の花と水仙の花と玄関に残る雪が迎えてくれました。

集合時間までの2時間“ふたこえ温泉”に入浴。ジブリのオルゴールの音に癒され、露天風呂では温泉の流れる音に癒されながら、桃の花と桜の花と新緑を愛で、小鳥のさえずりを聞き、日本カモシカが斜面を登っていくのを目の当たりにしました。8時30分集合。

“ぞうれっしゃがやってきた”の原作者小出隆司先生からドラマ制作秘話を織り交ぜたお話を直接伺う事ができ、NHKスペシャル終戦60年関連企画ドラマ「像列車がやってきた」を視聴。動物園の園長役は三浦友和さん、飼育員は土岐市出身の田中邦衛さん、そして語りは八千草薫さんでした。そのスペシャルドラマに涙しました。その後、午前の練習です。今まで以上に、ドラマを見たせいか歌に気持ちが入りました。

昼食は、レストランでアルトの方々とご一緒していただいて、色々なお話を伺う事ができました。ロビーに出ますと、伴先生がピアノ演奏をしてくださっていて、卯野先生がショパンのノクターン夜想曲だと教えてくださいました。まあー。何という贅沢なランチタイムでしょう。

午後は、ソリストで園長役の井上博嗣先生を迎えての通し練習です。井上先生はご自分が指揮される“ぎふ児童合唱団”の定期演奏会が来週本番というご多忙のところ、午前の練習を終えて、コージュ高鷲まで駆けつけてくださいました。(平光先生からお声がかかったら、お断りすることはできないとのことでした)

「5番目の動物を殺せ」のところはでは、テノールとバリトンに「高い音は当たってから勝負」とアドバイスされてみえました。

「9番目のぞうをかしてください」の『ウー』のところは、こんな風になるんだと感動でした。

児童の歌うところはパートリーダーさんが担当してくださいました。あっという間に閉所式の時間です。

- ・伴先生からは、「集中力を持って頑張ってくれた。レベルは高まった。合宿での練習を忘れないでほしい」
- ・卯野先生からは「音楽的に深くなってきている。一つになっていると感じた」
- ・平光先生からは「ドラマを見て高まってきているが、暗譜力に関しては劣っている。もう暗譜ができていないといけない段階」との講評をいただきました。
- ・井上先生からは「来週の定期演奏会では、幼稚園の子が一人で堂々と歌います。ご興味のある方は是非お越しください」と、すかさず平光先生が「その演奏会で、うちの定期演奏会のチラシを折り込ませてもらえない？」と、おっしゃいました。流石です。

初めての合宿でしたが、また多くの感動体験をさせていただきました。ご指導してくださいました諸先生方、スタッフの皆様、団員の皆様、コージュ高鷲の皆様、それと高鷲の大自然に感謝いたします。

夏の定期演奏会では、音楽で、『戦争の悲惨さ』・『命を慈しむ心』・『子供たちの笑顔の大切さ』・『世界平和への思い』を。“伝える”人々になりたいです。会場の皆様にその思いが伝わり、心が一つになりますことを願っています。今後ともご指導 よろしく願いいたします。

# 募集“岐阜県民の歌”を歌おう

来年、岐阜県のメモリアルセンターで60歳以上の方の“ねんりんピック”が開催されます。それに先駆けて、30年7月9日(月)ぎふ清流プラザで準備委員会が発足します。そのイベント会場でイベントのセレモニーとして、ウィーン岐阜合唱団の有志の方と、県知事始め各市町村の首長さんそれに関係者の方々と共に、岐阜県民の歌を歌おうではありませんか。

## 記

● 日時:30年7月9日(月)午後14:00から

● 場所:ぎふ清流文化プラザ

岐阜市学園町3-42

TEL058-233-8121

● 団員募集(予定人員:約50人 6月末迄に

申し込みは見田村副団長へ)

### ねんりんピックとは……

「ねんりんピック」の愛称で親しまれている「全国健康福祉祭」は、60歳以上の方々を中心として、あらゆる世代の人たちが、楽しみ、交流を深める事ができる健康と福祉の総合的な祭典です。スポーツや文化など多彩なイベントが開催され、地域や世代を超えた交流の輪が広がります。

厚生省創立51周年を記念して、昭和63年に兵庫県で第1回が開催され、各地で毎年行われ第32回が岐阜県で開催されます。その他、開催期間中は美術展や健康関連イベントも多数予定されるようです。

### 岐阜県民の歌

二部合唱(歌詞)

作 編 曲 服 部 正

合唱編曲 平 光 保

- みどりをそめて 朝の日は  
高い梢に ゆれている  
嶺から嶺へ 小鳥もよんで  
岐阜は木の国 山の国  
伸びる希望を うたおうよ
- つづく平野の 雲遠く  
虹の七いろ もえている  
村から街へ 生気に映えて  
岐阜は野の国 幸の国  
力むすんで はげもうよ
- 名所史蹟に 風かおり  
花ももみじも 鶉かがりも  
かがやく文化に 色そえながら  
岐阜は詩の国 水の国  
はずむ心で 進もうよ

### 事務局の一員として

バリトン 辻 精二

前任者の退団により、急遽ホームページの担当となりました。我々の過去の活動記録は、澤田さんの努力のお陰でホームページに作成されネットに公開すると共に、将来の活用の為に電子DATAとして保存・蓄積が行なわれています。

ホームページは下記の通りです

- 1) ウィーン岐阜合唱団  
<https://www.weingifu.org/> (有料 容量 50Gb)
  - 2) 団員専用ブログ「ウィーン岐阜合唱団Ⅱ」  
<https://blog.goo.ne.jp/dada3gifu> (無料)
  - 3) ウィーン岐阜管弦楽団  
<https://weingifukan.jimdo.com/> (無料 容量 5Gb)
  - 4) ウィーンな音楽会  
<https://tamotsu-h.jimdo.com/> (無料容量 5mb)
- 皆様のご協力を頂き、勉強しながら充実を図って行きます。

#### 新しい取り組み

平光先生の作品や演奏等をネットに公開してみました。

- 1) 先生の作品「夢の散歩路」をユーチューブに掲載。  
ユーチューブで「夢の散歩路」で検索すると見えます。

# 6~8 月練習予定

練習時間は 18:45~20:45 です。(18:30 には集合しましょう!!)

月 日	岐 阜	月 日	大 垣
-	-	6 月 1 日 (金)	大垣市南地区センター
6 月 7 日 (木)	長森コミュニティーセンター	6 月 8 日 (金)	大垣市南地区センター
6 月 14 日 (木)	長森コミュニティーセンター	6 月 15 日 (金)	大垣市南地区センター
6 月 21 日 (木)	長森コミュニティーセンター	6 月 22 日 (金)	大垣市南地区センター
6 月 28 日 (木)	長森コミュニティーセンター	6 月 29 日 (金)	大垣市南地区センター
7 月 5 日 (木)	長森コミュニティーセンター	7 月 6 日 (金)	大垣市南地区センター
7 月 12 日 (木)	長森コミュニティーセンター	7 月 13 日 (金)	大垣市南地区センター
<b>7 月 15 日 (日) ながら児童合唱団と共に強化練習 長森コミュニティーセンター</b> 13:30~17:00 合唱団練習 (その内 13:30~15:30 ながら児童合唱団と共に)			
7 月 19 日 (木)	長森コミュニティーセンター	7 月 20 日 (金)	大垣市南地区センター
<b>7 月 22 日 (日) ながら児童合唱団と共に練習 長森コミュニティーセンター</b> 9:30~13:00 合唱団の練習 (その内 11:30~13:00 ながら児童合唱団と共に予定)			
<b>7 月 26 日 (木) 大垣市北地区センター 18:30~20:00 (オケ合わせ) 合唱団のみ</b>			
<b>7 月 28 日 (土) ながら児童合唱団と共に (最終確認練習)</b> 長森コミュニティーセンター 9:30~12:00 (合唱団のみ) 岐阜市北部コミュニティー 13:30~15:30 ながら児童合唱団と共に			
<b>7 月 29 日 (日) ウィーン岐阜合唱団 定期演奏会 於: 岐阜市民会館大ホール 14:00 開演</b>			
8 月 9 日 (木)	長森コミュニティーセンター	8 月 10 日 (金)	大垣市南地区センター
8 月 16 日 (木)	長森コミュニティーセンター	8 月 17 日 (金)	大垣市南地区センター
8 月 23 日 (木)	長森コミュニティーセンター	8 月 24 日 (金)	大垣市南地区センター
8 月 30 日 (木)	長森コミュニティーセンター	8 月 31 日 (金)	大垣市南地区センター

## 多くの支えがあることを知ましょう。

ある日の午後のことです。デスクでコーヒーを飲んでいたら、何かの拍子でカップをひっくり返してしまいました。その人はすっかり慌ててしまい、コーヒーがこぼれた机を前に、どうしたらいいかわからない様子です。同僚の S さんは、(あーあ、やっちゃったな) と、横目でその様子を眺めていました。すると、近くにいた同僚 B さんが雑巾を持ってきて、サッと拭き始めたのです。S さんは、ただ傍観していた自分が恥ずかしくなりました。日頃は、もし困っている人が近くにいる、自分に出来ることがあれば手助けをしたいと思っている優しい S さんです。しかし、いざそうゆう場面に出くわしても、体が動かなかったのです。思っていることと、実際に行動できるかどうかは違うことを実感しました。

困っている人に手を貸したいという思いを、今後は一つでも二つでも実行に移そうと決意した S さんでした。

## 悔しさは、成長の証。(3 か月続けましょう)

A さんの小学 4 年生になる息子が、野球を始めました。練習は土・日が中心です。

馴れない環境もあり、息子は練習から帰ると「もう、野球やめろ」と、泣きながら言うのです。その様子に「強制して始めさせたのがいけなかったのかな」と、思いましたが、何とか説得して続けさせました。

3 か月が経過した日曜日。初めての公式戦がありました。応援に行った妻の話によれば、息子は最後に代打で試合に出たそうです。三振したけれど、一生懸命やっていたそうです。その日の夕方、かえった息子に「試合、残念だったな」と、声をかけると「負けて 悔しいよ。もっと練習して、次は絶対勝ちたいよ」と、言うのです。いやいや野球を続けていた息子が悔しがる姿に、A さんは、(練習を一生懸命やってきたんだな) と、頼もしく思ったのです。

物事には、続けてみなければ分からないことが、たくさんあります。嫌だなと思うことでも、3 か月続けてみたら、気持ちが変化するかもしれません。